

## INDÍGENAS

### Organización Nacional Indígena de Colombia (ONIC)

Es el movimiento indígena Andino, e incluye a los pueblos del Orinoco y del Chocó. Tiene la misión de fortalecer y apoyar el gobierno propio de los pueblos indígenas y su ejercicio de autoridad para que asuman con unidad, autonomía y dignidad, el control de sus territorios y la realización y defensa de sus derechos humanos y colectivos.



### Organización de los Pueblos Indígenas de la Amazonía Colombiana (OPIAC)



Movimiento Indígena Amazónico integrado por organizaciones indígenas de los seis departamentos de la Amazonía Colombia: Amazonas, Caquetá, Guaviare, Guainía, Putumayo y Vaupés. Se dedica a promover, desarrollar e impulsar mecanismos para la interacción de los pueblos, articulando procesos con el Estado y ONG's nacionales e internacionales, promoviendo el fortalecimiento, la autonomía, y la proyección del desarrollo propio y los derechos indígenas.

### Organización Zonal indígena del Putumayo (OZIP)

Integrada por los 12 pueblos indígenas del Putumayo, en pos de la autonomía, el control territorial y el ejercicio de sus derechos económicos, políticos, sociales, culturales y ambientales. Es además, el espacio de concertación con organismos gubernamentales y no gubernamentales; y le compete el diseño y gestión de políticas y planes que implican a esos pueblos.



### Asociación de Cabildos Indígenas del Norte del Cauca (ACIN) Territorio del Gran Pueblo – Cxab Wala Kiwe



Asociación creada en 1994 que agrupa a 14 resguardos y 16 cabildos indígenas. Se articula con otras asociaciones de cabildos para conformar el Consejo Regional Indígena del Cauca (CRIC), el que a su vez hace parte de la Organización Nacional Indígena de Colombia (ONIC).

### Proceso de Comunidades Negras (PCN)

Agrupación de organizaciones del Pacífico, Caribe y centro de Colombia que trabaja por la recuperación de los palenques (asentamientos de esclavos fugitivos en lugares inaccesibles) como espacios de organización regional.

Defensa del territorio ancestral de las comunidades afrodescendientes y el uso sostenible de los recursos naturales, la participación autónoma de las comunidades y sus organizaciones, la defensa de una opción de desarrollo social, cultural y ambientalmente sostenible.





1 ¿Cuántos pueblos indígenas existen en Colombia?

Existen 5 Pueblos La Onic, La Ofiac, La Ozif  
La acin y la Pan

2 ¿Quiénes pueden participar en las organizaciones indígenas?

Pueden Participar Los Pueblos indígenas  
y los Gobiernos indígenas

## Arqueología

Es una ciencia que intenta comprender las sociedades humanas del pasado estudiando sus restos materiales, sean estos intencionales, o no.

## ARQUEOLOGÍA, ANTROPOLOGÍA Y ETNOGRAFÍA



## PROCESOS

La conquista de continente americano por las potencias europeas, Francia y Holanda.

La conquista se realizó a través de ejércitos militares contra las tribus indígenas, lo que provocó la invasión de sus tierras y la difusión de enfermedades.

América fue colonizada por las potencias europeas a través del pillaje, el comercio y los recursos naturales.

Primero se colonizaron las zonas costeras y las ciudades, se concentró la población y se propició la explotación de los recursos naturales.